
銘傳大學諮商與工商心理學系一零五學年度第一學期 

師培生座談會 

 

日期：一零五年十月十八日，星期二 

時間：1:00-1:30PM 

地點：體育二館 

出席：葉欣怡系秘書、大二至大四、碩班師資培育生 

主席：朱春林系主任                     記錄：心理四甲賴靖倢 

壹、主席致詞（略） 

貳、下學期課程預排說明 

叁、提問討論 

    一、系上說非心理專業科目無法開，教程說非教育專業不能開， 

        其他系也沒有多餘學分可以為了心理系的學生開課，可是若 

        大家都不開課，將會影響大四生的畢業（賴靖倢）。 

    二、教程說當初系上通過新課綱就代表同意開課，現在又說不 

        能開，這樣以後可能不再收輔導科師資生（孫鍾萍）。 

    三、我們知道系上有開課時數限制的難處，可是我們因為師培課 

        程已經努力修課了一兩年，如果現在沒有人願意幫我們把課 

        程開完，對我們這屆大四影響雖然不大，因為我們至少有舊 

        課綱可以用，但之後已經加入師培的學弟妹就無法用新課綱 

        畢業了，這樣通過新課綱就失去意義了（賴靖倢）。 

    答：（一）系上現有諮商、工商和臨床三個領域，加上師培，系 

        上當然是希望為學生提供多一點的未來出路可以選擇。 

       （二）師培中心當初承諾輔導科的課程時數不會佔據本系可 

        開課時數，可是後來狀況並非如此。如果可以不佔據本系可 

        開課時數，本系願意花心力為大家找老師開課，上學期就已 

        經開出十一個學分的課，還有師培生嫌多。 

       （三）能開課的時數不是無限制的，本系學生約有十分之一 

        是師培生，這學年至今已經開了 21小時的師培課程，本系 

        可用總開課時數是 200小時。目前看來還需要加開十小時的 



        師陪課程。 

       （四）師培曾經說過家政與童軍課由他們協調別系開課，現 

       在事情的發展也變得不是這樣。 

       （五）為師培同學著想，本系把大家需要的課全部加開出來，      

       因此本學年本系總共開了 29小時的師培課程。本系會先把老 

       師找好，實在找不到老師的再請師培中心協助。（註：十月廿 

       四日完成所有含師培課程之課表，「綜合活動學習領域課程設 

       計與實施」、「學校輔導方案發展與評鑑」、「戶外探索設計與 

       實施」將由師培中心協助找老師） 

       （六）這麼多課一定會衝堂，各位要有心理準備，會以大四 

       即將畢業的同學為優先考量，沒辦法滿足所有人的需求，請 

       大家體諒。 

肆、散會 


